

EL IRIS

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XXV

CIUADELA, JUEVES 11 DE MARZO DE 1937

NÚM. 7.173

COMENTARIOS DE PLAYA

Cuantas veces, se ha dicho, que estamos en guerra, y que debemos de obrar como tal. Que hemos de proceder con disciplina y seriedad en todos nuestros actos.

Que debemos respeto a nuestros superiores. Que todas las órdenes que se den por el mando deben cumplirse a rajatabla. Que si no es con permiso, no se deben abandonar los destacamentos, y que no es propio en estos momentos de lucha y sacrificio, de jugar a las cartas.

Pues todo inútil. Las cabezas parece que en vez de sesos, tengan corcho, no queremos ni se quiere saber más, que cuando pasa el Barco con comida, y cuando cobramos y a vivir, es de la manera que se entiende la causa antifascista por la cual estamos en lucha; y depende nuestra libertad e incluso nuestra existencia. Y de esta manera tan soez como indigna proceden muchos soldados que incluso pertenecen algunos a organizaciones responsables, y es de la forma que trabajan por la victoria, y ayudan a ganar la guerra, los que forman en las filas del nuevo ejército del pueblo.

No se dan cuenta, que es una equivocación proceder así, ya que con ello contribuimos, a crear nuevamente todos los defectos y vicios que hasta el 19 de julio existían y con voluntad hemos de hacer desaparecer.

Hacemos lo contrario de lo que se nos manda, y si de las 24 horas que tiene el día, hemos de dedicarlos a hacer trabajos de fortificación o a estar de vigilancia se hace a regañadientes, y durmiendo muchas veces, sin pensar que las guardias en tiempo de paz son sagradas, más lo serán en los momentos presentes. Algunos incluso exigen comodidades, lo mismo que nuestros héroes de Madrid y quie-

ren cobrar puntualmente, [sin pararse a analizar los trastornos y contrariedades que siempre trae consigo la guerra, la mayoría es seguro que no hacen de cinco partes de trabajo que hacían antes por 5 o 6 ptas., una ahora. Y así no se va por el camino revolucionario, ni se hace buena labor, ni se lucha por nuestra independencia, no hacemos más que retrasar nuestras conquistas sociales, y hacernos cómplices de los de la quinta columna, y esto hay que estudiar la manera más rápida de acabarlo.

¿Se puede admitir, que millares de hermanos nuestros, trabajadores antifascistas de todos los países vengan a nuestra patria, a luchar por nuestra gran causa, y aquí los de casa, estemos procediendo de esta manera tan grosera, sin responsabilidad absoluta de cuanto sucede en la Península y de nuestra inmensa labor histórica?

Un ejemplo, tanto pedir dinero, quien no lo necesita para nada en el destacamento, y aun no lo ha percibido por razones de fuerza mayor, y en media hora jugando a las cartas (7/8) ha perdido más de lo que gana en un mes.

Esto camaradas, cualquiera que sea el ideal de uno, es intolerable y propio de los señoritos y gente bien de antaño. Por lo tanto hay que terminarlo de una vez y más en los destacamentos como todo acto de indisciplina. Hay que poner fin a tales hechos con rapidez y energía por quienes corresponda y caiga quien sea. De lo contrario en vez de tener un ejército verdad, de obreros y campesinos, volveremos a tener un enjambre de vagos y viciosos.

J. GIRONÉS.



A nuestros lectores.

Ante las dificultades actuales para conseguir papel suficiente para nuestro diario, nos vemos en el trance de disminuir su tamaño.

Esperamos de nuestros lectores, comprenderán fácilmente los motivos que a ello nos induce, en la seguridad de que, tan pronto sea posible, aparecerá este diario con su tamaño normal.

LA DIRECCIÓN.

JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS

De la velada pro "Konsomol"

Por el presente se pone en conocimiento de las autoridades civiles y militares, organizaciones antifascistas y pueblo en general, que el próximo domingo día 14 y a las 5 y media de la tarde, se celebrará en el teatro «Círculo Artístico», la velada pro «Konsomol» anunciada para otra fecha y que tuvo que suspenderse debido al efecto del bombardeo aéreo realizado por la aviación facciosa.

Ciudadela, 11 Marzo de 1937.

EL COMITÉ.

Reproducimos de «La Voz de Menorca»:

Información radiotelegráfica

Frente Centro

Impresión del día

Madrid, a las 22 —Parte de guerra facilitado por la Junta Delegada de Madrid:

Fuego de cañón sin consecuencias por nuestra parte en La Sierra. En la noche del 7 al 8 se inició un tiroteo que nuestras fuerzas acallaron.

En el sector Centro fuego de ametralladoras y fusilería desde nuestras líneas.

Sector Guadalajara.— El enemi-

go intentó con gran alarde de tropas italianas un ataque a nuestras posiciones. La enorme resistencia de los leales frustró el potente intento de los facciosos, produciéndole al enemigo numerosas bajas. Varios evadidos de las líneas rebeldes se pasaron a las nuestras.

Sin novedad en los demás sectores.

Parte del frente de Aragón

Barcelona, a las 9.—Nota facilitada por la Consejería de Defensa a la Presidencia de la Generalidad: Sin novedad en todo el frente.

Los violentos combates en el sector de Guadalajara

Los combates desarrollados estos días en Guadalajara han adquirido gran violencia.

No obstante la superioridad que llegó a poseer el enemigo, el Ejército Popular les hizo retroceder durante las últimas operaciones. Pudo comprobarse la enorme cantidad de italianos que toman parte en las luchas de dicho frente. Durante el último combate se apresaron por nuestras tropas dos carros de asalto, marca «Fiat», haciendo muchos prisioneros a los rebeldes.

El nervio de las actividades del enemigo está en Guadalajara

Los fascistas en sus ataques por el sector de Guadalajara, han hecho uso de tanques oruga y carros de asalto, cañones y morteros. Su intento de quebrantar nuestra resistencia duró cuatro horas sin que lo consiguieran. Al intentar recuperar el enemigo gran cantidad de material que durante la lucha le hicieron abandonar cerca de nuestras líneas, se lo impidió la artillería leal, inutilizándolo y produciéndole numerosas bajas.

Nuestro dominio en el Jarama es manifiesto

El Ejército Popular sigue mejorando sus posiciones en el Jarama, cuyo sector dominan nuestras tropas.

...fresno nos fa-
te.

guir nada viable ni causarnos baja alguna.

— La crecida del río, a causa del buen tiempo, va disminuyendo, cosa que va a dar facilidades a la normalización de nuestras operaciones.

Los mineros asturianos en pleno Oviedo

Gijón.— Los bravos asturianos luchan con denuedo estrechando cada día más el cerco de los facciosos. Las batallas se efectúan en las más céntricas calles de Oviedo.

Los rebeldes de la calle González de Sala, desde unas de las casas, han pretendido contraatacar a nuestros mineros, más éstos, con bombas de mano la asaltaron, apoderándose de ella y causándoles varias bajas.

Los grupos que operan en dicha calle se van acercando al convento de las Dominicicas.

En el monte Derrubo, un millar de facciosos intentaron atacar a nuestras fuerzas, más los leales, con su enérgica actuación, lograron dispersarles, ocasionándoles unas 200 bajas.

Desertando del campo enemigo

En el frente asturiano se han pasado a nuestras filas varios mineros asturianos y gallegos.

Uno de ellos, sin que se le preguntara explicó que era patrón y los demás, tripulantes del «Almirante Cerver», «Jaime I» y del «Libertad». Dijeron ser antifascistas, que al ser requeridos para apoderarse de Oviedo, se negaron a ello. Fueron sometidos a Consejo de Guerra y detenidos en la cárcel flotante que para el efecto tenían los facciosos.

En vista de los ataques que recibieron los facciosos en el Monte Derrubo se vieron obligados a libertar a los detenidos para hacer los combates, y en cuyos combates se fugaron y pasaron a nuestras filas.

Los conquistadores de Oviedo continúan su obra con éxito

Gijón.— Las posiciones que ocupan los mineros en el Fresno son de una gran importancia. Por este motivo han tratado de recuperarlas los facciosos sitiados, lo que no les han permitido los leales.

En Portanueva al pretender contraatacar los facciosos nuestras filas, los leales valiéndose de una es-

DE INTERÉS.

Nuestro amigo Juan López Aragónés, participa a sus clientes, que según telegrama recibido de la casa COSTA, de Badalona, se le comunica, que de no recibir orden en contra, dicha Casa servirá todos los pedidos que se le hizo en los pueblos de Menorca, lo que se publica para conocimiento de los interesados, ya que a dicho señor le es imposible comunicársele personalmente, como así sería su deseo.

tratagemas les dejaron acercar, con testándoles después con nutrido fuego de ametralladora haciendo una verdadera carnicería entre el enemigo.

Frente andaluz

Andújar.— Los leales lograron volar un puente de la carretera de Hinojosa a Peñarroya. En Alcolea un grupo de facciosos atacaron a nuestras fuerzas, las cuales, con su actuación, hicieron replegar al enemigo causándole varias bajas.

Los leales están efectuando un intenso trabajo de fortificación en todo el frente, con intensidad.

Más bajas a los rebeldes

Andújar.— A pesar del mal tiempo reinante en este frente, los soldados del Ejército de la República han producido 250 bajas a las fuerzas rebeldes entre los encuentros tenidos en Pozo Blanco e Hinojosa del Duque, en cuyos ataques llevaron nuestras tropas la iniciativa.

Jiménez Asúa nos representará en Checoslovaquia

Valencia.— La «Gaceta de la República» publica un decreto nombrando ministro plenipotenciario de España en Checoslovaquia a Luis Jiménez de Asúa.

Nuevas plazas en las Escuelas de Guerra

Han sido convocadas 125 plazas para ingreso de alumnos en las Escuelas Populares de Guerra, de Ingenieros y de Artillería.

Reunión de Izquierda Republicana

Ha celebrado una reunión el Comité Nacional del Partido de Izquierda Republicana.

Después de reiterar su adhesión al Gobierno de Valencia, dicho Comité

ha estudiado la directriz futura a dar al Partido.

La labor constructiva del Gobierno

Valencia 9.— Según decreto del Ministerio de Hacienda, apareció en la «Gaceta» de hoy, son puestos a disposición del Ministerio de Industria la importante suma de 30 millones.

Dicha cantidad corresponde a la puesta en práctica de vasto plan de fomentación de todas las industrias que se propone llevar a término el Ministro de este ramo.

Será creada la tarjeta de abastecimiento familiar

Valencia.— En cada Municipio será creada la tarjeta de abastecimiento por familias.

Previa la debida preparación de las estadísticas, el Ministerio de Comercio procederá al racionamiento. En combinación con el Ministerio de la Gobernación se efectuará el censo familiar para la adopción de la proyectada tarjeta de abastecimiento.

De Granada. Paralización en Motril

En el frente de Motril se nota paralización en las operaciones.

Nuestras fuerzas aprovechan estas circunstancias para fortificar las posiciones últimas que se consiguieron.

Últimas impresiones de la ofensiva en Guadalajara

A medida que se van conociendo detalles de los combates que se están desarrollando actualmente en el sector de Guadalajara, se ve que el enemigo intenta una ofensiva. A pesar del enorme material bélico allí acumulado, numerosos tanques y otras armas, el Ejército Popular contiene la ofensiva facciosa con energía y gran derroche de bravura. A ello contribuye, también con gran eficacia la artillería.

La aviación rebelde ha bombardeado con insistencia nuestras posiciones, pero al presentarse nuestros cazas les han spartado de sobre nuestras líneas.

En la entrevista última que han tenido los representantes de la prensa con el general Miaja, éste ha manifestado que asistimos a una nueva tentativa de los rebeldes, los que cuentan, según han manifestado tres soldados italianos, con 10 batallones de tropas italianas, mandadas por jefes de la misma nacionalidad.

La última impresión de la violenta lucha en este sector es de que esta ofensiva enemiga también fracasará.